

青木平ほ場整備 下平工区



平成かわら版

やまぐち

平成23年1月1日
第65号
(毎月1日発行)
中津川市
山口総合事務所
(0573) 75-2126

平成23年を迎え、
山口地区の皆さんのお幸せとご繁栄を
心よりお祈り申し上げます。



現在建設中 UIターン住宅



工事は順調に進んでいます



住宅内部 木がふんだんに使われています

新しい年においても「誇れるふるさと山口地区」の実現に向け、行政と地域が一丸となり、まちづくりを進めていくことが重要です。

新年あけまして
おめでとーいございます

両地域の安全を願い

合同交通指導所開設

年末の交通安全運動実施期間中の12月13日、道の駅『賤母』で中津川警察署・木曾警察署合同で交通指導所を開設しました。

当日はあいにくの天気でしたが、中津川と木曾から集まった交通安全協会の皆さんが、国道19号線で結ばれた両地域から悲惨な交通事故がなくなることを願い、交通安全の啓発活動を行いました。

また、山口幼稚園児の皆さんも応援に駆けつけ、シートベルト着用の啓発活動をお手伝いしてくれました。



小雨の降る寒い中でしたが、園児の皆さん、頑張ってくれました

馬籠地域でAED講習会

今夏、馬籠地域にAED(自動体外式除細動器)が3基配備されたことに伴い、12月5日、馬籠自然休養村センターにおいてAED講習会が開催されました。

防災防犯隊「馬籠のめ組」の主催で、中津川消防署の救急救命士を講師に迎え、15名程がAEDの取扱を中心に心肺蘇生法や三角布を使った応急手当を3時間にわたり熱心に講習を受けました。

家族の急な病気、怪我や災害などの緊急時には冷静な判断、行動が重要です。



いざというとき大切な人の命を守るため…おのずと熱も入ります

女性の声を市政に反映

二会場で女性懇談会開催

先月号でお伝えしましたように、市長を迎えての女性懇談会を、11月22日午後3時から落合・神坂・馬籠合同で、11月24日午後7時から山口・坂下・川上合同の二会場で開催しました。

これは区長会からの要望でもあり、生活に密着した地域での懇談会の方が、関連意見も出しやすいと判断し、実施しました。



↑山口・坂下・川上合同



←馬籠・落合・神坂合同

山口地区(山口・馬籠)からの 主な質問と回答

□有害鳥獣の被害が多発している。山の整備をしていないせいかと思われる。将来が心配である。農業だけで生活している人は、本当に悔しい思いをしているのでなんとかしてほしい。

【回答】被害に遭われている方の代表と市役所、猟友会や森林整備の人達にも加わってもらい、総合的な鳥獣対策会議を開きたい。

□学校規模等基本計画が示された。UIターン者住宅建設の方向性と矛盾があるのではないか。

【回答】小学校は地域の中心であり、残して欲しい気持ちはわかるが複式学級になってまで残ることが望ましいかかは判断のいるところ。人口減少に対する理想的な施策がUIターン住宅であり、これからどれだけ寄与していくかみていく。

藤村のゆかり探訪の旅

小諸に小説家への

原点訪ねる

11月16・17日、姉妹都市の小諸市周辺に島崎藤村の足跡を訪ねました。参加者は山口・馬籠の6名を含め17人、馬籠藤村記念館長鈴木昭一さんと同行いただきました。小諸懐古園内の藤村記念館や周辺の石碑、小説『破戒』に登場する蓮華寺のモデルとなった飯山市真宗寺などに創作の跡を、また、教師として赴任した小諸義塾の記念館や旧宅跡地、佐久市に移築された旧宅に暮らしぶり与人脈を訪ねました。

宿泊は藤村ゆかりの中棚荘、大正時代からの宿のたたずまいに郷土の文豪の面影を重ね合わせました。敷地内に、先月『朝』の詩碑が置かれたばかりとのことで、毎朝の広報無線で耳に馴染みのメロディにあわせて合唱しました。

姉妹都市交流のきっかけとなった藤村の小諸在住は、明治32〜38年の足掛け7年間、

『破戒』を著すなど、この時期が詩から小説への移行期となりました。参加者には、小説家への転身を育んだ小諸の風土と藤村の暮らしぶりに身をおく旅となったようです。中津川と姉妹都市の交流を深める体験となることを願っています。



かつて藤村が住んだ
小諸市相生町の旧宅跡

『朝』の詩碑の解説に耳を傾ける



わくわく！馬籠を訪ねる やさかの子ら、体験くらぶで

11月20日、第7回わくわく体験くらぶが開催されました。19人の小学生と10人の保護者が参加しました。

今回は山口公民館からマイクバスに分乗して、馬籠宿界隈を巡りました。新茶屋、馬籠峠、水車塚、馬籠宿の順にバスを降りて、同行の荒町の中道と廣さんが解説をしてくださいました。

旧中山道を歩くうちに汗ばむほどの好天にも恵まれて、親子揃ってのハイキング気分も味わえた楽しい体験になりました。



荷役を担った牛方衆の組頭であつた今井家の住宅前にて [峠区]

山口で子育て交流会

やさかの母子集まる

12月2日、山口公民館において、今年度第2回の「未就園児子育て交流会」が開催されました。市・市教育委員会が主催し、中津川ロータリークラブの共催で、やさか地区を中心に16組40人の親子が参加しました。

お楽しみ会では、講師の金森さちこさんが、「ようこそ絵本の世界へ」と題して、子どもに向けた読み聞かせをしてくださいました。金森さんの楽しい読み聞かせに、子ども達もお母さんのひざの上で笑顔を見せて、絵本を読んでもらう心地よさを感じているようでした。

続いている交流会では、小グループで子育てへの思いを語り合いました。それぞれの思いを語り、耳を傾ける中で涙があふれる場面も見られ、胸の内を打ち明けて話し合えた交流会となりました。



地域に感謝の心で

坂下中学生がボラ清掃

12月2日、坂下中学校では「クリーンキャンペーン」を実施し、生徒たちがいくつつかのグループに分かれ、やさか地域の公共施設や通学路などの清掃を行いました。

山口地域では、山口幼稚園・椿苑の清掃を行い、一生懸命取り組む姿が印象的でした。

生徒たちはこの活動を通して、「掃除に誇りを持つ」こと、また、「日頃温かく見守って下さる地域の皆さんへの感謝」の気持ちを表わせたようです。



椿苑の輸送車をすみずみまできれいにしてくれました

農業委員会選挙人名簿

登載申請書の提出について

平成23年は3年に1度の農業委員会選挙の年で

農業委員会事務局から、「農業委員会委員選挙人名簿登載申請書」を対象農家に郵送させていたいております。

選挙権を有する方で、12月末までに申請書がお手元に届かない場合は農業委員会事務局にご連絡をお願いします。

(※選挙権を有するか不明な場合は、広報なかつがわ1月号を参考にしてください)

なお、「農業委員会委員選挙人名簿登載申請書」の提出期限は**1月7日**です。

申請書が12月末までに届いていない農家の方はご連絡ください

道路の除雪・凍結防止に

ご協力をお願いします

冬季の道路交通の安全を確保するため、除雪・融雪剤散布作業を行いますのでご協力をお願いします。

□**自宅付近の道路の除雪をお願いします**

自宅付近の生活道路は、皆さんが日常的に使用する道路です。地域の皆さんでの除雪をお願いします。

□**融雪剤は大切に使用してください**

融雪剤を各地区の必要箇所に配布します
開封後は水に濡れないよう保管をお願いします。融雪剤は新雪に散布しても効果が薄いため、除雪してから散布するようにならしてください。

追加配布の融雪剤申込は町内会長さんを通じ山口総合事務所までご連絡ください。

□**沿道の竹林・山林の手入れをお願いします**

降雪により、沿道の立竹木が道路に覆い被さり通行に支障きたす恐れがありますので、道路に面した土地の所有者は早めに整備をお願いします。

なお、降雪等による倒竹木で通行の支障となった場合、緊急的に所有者の承諾なく倒竹木を除去させていただくことがありますのでご理解をお願いします。

□**除雪車に注意してください**
作業中の除雪車に近づくこと非常に危険ですのでご注意ください。

